
超過3,000名本地和來自內
地及海外的醫護人員及學者，

出席昨今連續兩日舉行的醫院管理局（醫管局）
2011年研討大會，就促進市民健康互相交流經
驗和意見，深入探討醫護專業發展的趨勢及方
向。
研討大會開幕典禮於昨日上午舉行，主禮嘉

賓包括國家衛生部部長陳竺、政務司司長唐英

年（見圖）、食物及衛生局局長周一嶽、醫管
局主席胡定旭及醫管局行政總裁梁 賢醫生。

胡定旭：獲衛生部委任顧問感榮幸
胡定旭在致歡迎辭時向六萬名員工致謝，全

賴他們熱誠投入和努力以及政府的不懈支持，
協助醫管局面對過去20年來的無數挑戰，醫管
局的表現更得到國家衛生部的肯定，他表示：

「去年，本人獲國家衛生部委任為深化醫藥衛
生體制改革顧問，我對此任命感到十分榮幸，
這不但是本人的光榮，更是對醫管局上下同事
傑出貢獻的肯定。」

展望未來，胡定旭認為醫療服務產業將會是

香港的經濟動力：「醫療服務獲香港政府定為

香港的六項優勢產業之一，並獲列入國家『十

二五 規劃當中。」他呼籲各界攜手，匯聚人

才，希望令香港成為亞洲區的醫療樞紐和卓越

中心。 ■香港文匯報記者　鄭治祖

大狀黨幕後操控、濫用司法程序阻撓港珠澳大橋上馬，令全港多達80項

工程受累，直接間接的經濟損失包括納稅人的損失粗略估計超過四百億

港元。事件已經鬧得滿城憤恨，手停口停的工人上街示威抗議，特首在

立法會直斥「部分政黨、政客在大型基建項目快將上馬之際，借環保、

保育之名，利用法律程序或是其他手段加以阻撓，為求達到一己的政治

目的，不惜損害香港整體和長遠利益。」

面對眾怒，有大狀黨之稱的公民黨「死不認錯」，不但對意圖包攬訴訟

閃爍其詞，更無中生有地聲稱一早已就相關環評不足提醒過特區政府，

並反咬特首向法院施壓。實在無愧訟棍本色！大狀黨人多以專業人士尤

其是法律界精英面目行走政壇，偏偏以缺乏誠信的手段謀求政治利益，

實在令人齒冷。

公民黨涉嫌「包攬訴訟」
大狀黨操控官司狙擊港珠澳大橋香港段工程環評報告的要害，在於涉

嫌「包攬訴訟」。他們教唆66歲「連自己的名字也不會簽」的朱婆婆，以

申請法援的方式入稟高等法院，指稱環保署署長批准港珠澳大橋工程的

兩份環評報告不合法和不合理，令大橋工程頓時癱瘓。就連向為反對派

喉舌的《壹週刊》亦披露：「本刊得知，華姐（朱綺華婆婆）是在公民

黨地區人士教路下，指明由身兼公民黨執委的事務律師黃鶴鳴負責。黃

收到案件後，就找一向同公民黨友好、擅長打《人權法》的資深大律師

戴啟思Philip Dykes，及公民黨執委兼大律師郭榮鏗組成律師團。律師團去

年入稟高院，指政府的環評報告粗疏，要求重做。」「公民黨評估過，華

姐有健康問題，並且拿綜援，合乎申請法律援助的資格，因此協助她在

09年11月申請法援，並在12月獲批。」可見大狀黨「操控」朱婆婆已是

無可抵賴。

更令港人氣憤的是，事實表明，從朱婆婆申請法律援助，到朱婆婆選

擇律師，再到朱婆婆列舉七大申訴重點的狀紙，都是該黨的「自己人」

一手包辦。他們一方面「操控」朱婆婆申請法援提出司法覆核，另一方

面卻透過法援聘請大狀黨的執委負責案件，收取訟費。當中是否有包攬

訴訟之嫌，相信慣玩弄司法程序的大狀黨欺瞞到朱婆婆，絕對欺瞞不過

市民雪亮的眼睛。大狀黨「包攬訴訟」狙擊港珠澳大橋，法官判政府要

付三分之一堂費，其餘三分之二由「法援」支付，換言之全部費用由香

港市民埋單，而該黨的大狀律師們卻無論官司輸贏都有巨額金錢落袋。

誠如識者所言，這已經不僅是貨真價實的「不道德行為」，而且涉嫌「包

攬訴訟」掠奪納稅人的刑事行為。

法律界的害群之馬
試想，如果所有工程都被這班訟棍冠以環保之名，濫用司法程序，刻

意「在雞蛋裡挑骨頭」，刁難政府一向嚴謹的環評程序，最 數的莫過於

代為打官司的大狀黨。他們既包攬官司、無事生非，又有法援代為埋

單，納稅人的公帑不但大量流入訟棍之手，香港與內地大批基建工程項

目以至其他關乎香港民生的工程卻一拖再拖，工人無工開，建築師和設

計師生意停頓，這整體的難以計數的巨大損失，難道不正是由於訟棍黨

為一己之利、一黨之利挑動而造成的？

許多善良的人對法律界精英有一種天生的信任，香港也不乏有正義感和

有專業水平的法律人才，但訟棍的所作所為，卻是法律界的害群之馬。

數年前美國一名法官皮爾森，為了一條褲子被韓裔洗衣店燙壞而興

訟，獅子開大口索償6,700萬美元，在全世界都引起極大震撼。美國輿論

當時已經指出，司法被濫用在美國已成災難。美國商會所屬的法律改革

機構曾進行調查，發現七成五的美國小企業擔心被法律訴訟衝擊。在褲

子案提出後，他們都擔心自己會

成為下一個受害者，被一些存心不

良的顧客藉詞起訴。因此，他們選

擇不擴展業務、不發展新產品、不增

加工作職位等方式應對，以減少被控的

機會。這對崇尚自由企業精神的美國經濟是

沉重打擊。美國侵權法改革協會更直截了當地指

出，法例已成為皮爾森之流謀利而不是維護公義的工具。香港的訟棍，

難道不正是皮爾森這種法律界中醜類的東方版？

選擇大橋開刀用心險惡
尤其值得強調的是，大狀黨選擇港珠澳大橋開刀，還另有重大的政治目

的。眾所周知，香港與內地的經濟聯繫日益緊密，不大力發展跨境基

建，香港將日漸邊緣化，追趕不上內地高速前行的經濟快車。而港珠澳

大橋，就是這類大型跨境基建之中最具標誌性的工程。大狀黨以其「祭

旗」，刻意拖慢香港與內地經貿以至社會更趨緊密的合作，間離香港與內

地水乳交融的聯繫，實在是用心險惡。

港珠澳大橋可謂好事多磨，由1983年首次提出興建「香港珠海跨海大

橋」方案起，至2003年7月底，特首曾蔭權專程前往北京商討興建港珠澳

大橋計劃，更在香港社會內反覆醞釀才得以具體化，再經多年決策才終

於落實。當年最早提議興建此橋的香港著名商人胡應湘曾形象地表示：

「A字缺橫，香港難旺」。說的就是從廣州到深圳以及到珠海的兩條高速公

路，恍如A字的兩隻腳，將香港澳門與大陸相連，但如果缺少了港珠澳大

橋這當中一橫，則香港無法與粵西、廣西、雲貴一帶以至越南泰國等東

南亞地區以陸路相連，發展大受局限。想不到東涌婆婆在大狀黨的操控

下，居然在高等法院成功挑戰大橋的環評報告，法庭宣判環評報告無

效，令已拖延了超過四分之一個世紀的大橋的香港段工程仍然未能展

開，實在是香港人的悲哀。
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立法會資訊科技及廣播事務委員
會昨日舉行特別會議，討論前政府
資訊科技總監葛輝指控政府干預上
網學習招標一事。葛輝在會上強調
上網學習計劃的招標受到政治干
預，更稱選擇離開政府，是因為受
到政治干擾。商務及經濟發展局常

任秘書長謝曼怡強烈否認有關指控，指政治任務的
指控嚴重誤導，無中生有。
葛輝以剛辭職公職人員身份，言之鑿鑿的指控高

層官員政治干預招標，引起公眾譁然。然而，對於
如此嚴重的指控，葛輝在呈交立法會的13頁文件中，
卻沒有透露所謂「政治任務」的細節，例如政府為什
麼這樣做，當中究竟涉及多少官員，至今仍不得而
知。如果他有確鑿證據為什麼不拿出來，反而是不斷

將高級官員拉入其中，顯然他是有意將風波鬧大。
分析葛輝指控，自相矛盾處處可見。他指政府要

求將網上學習計劃交予互聯網專業協會，但為什麼
要這樣做？反對派馬上提供一個答案，因為該會前
會長是民建聯成員葛珮帆，商務及經濟局局長蘇錦
樑又是民建聯成員，《壹週刊》還馬上做一大篇報
道誣指政府要幫助民建聯「滲透」云云。但葛輝及
後又主動為葛珮帆、蘇錦樑澄清與事件無關，就是
說他也認為民建聯不涉及其中，明益民建聯的指控
並不成立。
葛輝對招標如此大反應，外界認為他是不滿計劃

交由互聯網專業協會、社聯共同進行，而非由社聯
獨力承擔，令他不滿高層作梗而「爆大鑊」。原來，
葛輝也屬意互聯網專業協會，其後遴選委員會選了
社聯，他才提議由兩個機構一齊做，葛輝的意見基

本上與謝曼怡沒有分別。他們唯一分歧，可能就是
當兩個投標機構表示不願合作後，謝建議兩個機構
分開在不同地區推行，葛輝不同意，最終按謝決定
行事，引發葛輝不滿。事件的核心不過是如何落實
的分歧，從過程中看不到為什麼要政治施壓，葛輝
指控顯然理據單薄。
單從葛輝的說辭及擠牙膏式放料，外界難以知悉

真相，但整件事最奇怪的，是葛輝對政府的攻擊都
是從他辭職後開始。今年1月28日他突然宣布離職，
政府指是「私人理由」，外界預計是葛輝估計難再續
約，於是提早辭職。4月他就去信資訊科技及廣播事
務委員會，指責政府有關招標計劃的說法不全面及
誤導，5月去信立法會和政府，要求上立法會「爆大
鑊」，26日他再去信立法會，自爆提早辭職原因，最
終成功爭取在委員會上發言。
作為政府公職人員，葛輝認為受到不公平對待，

理應先向公務員事務局提出來，這是公務員體系的
正常做法。但葛輝從一開始就以政治解決，通過立
法會傳召、傳媒放料去渲染事件，目標更對準前上

司謝曼怡，做法令人不解，也違反了離職高官的做
法。唯一的解釋，正如謝曼怡所言，葛輝對招標非
常緊張，對如何落實有強烈意見，不難預期當謝曼
怡不接納其建議時，肯定極為不滿，因而與上司多
次齟齬。更重要的是，據謝曼怡所言，葛輝「曾經
去年12月底，在一封尋求續約的電郵中表示，會致
力與我修補工作關係，令我願意推薦與他續約」，反
映葛輝對於續約與否極為上心，當知悉政府不準備
與他續約後，於是向舊僱主反咬一口抹黑政府，以
報復續約不遂，才是這次風波的成因。
從葛輝前後矛盾的指控可以看出，這次事件屬於

他與政府的僱傭爭議，並不涉及公眾利益，沒有必
要如他所言引用特權法召開調查委員會，花費大量
金錢時間讓他出口烏氣，否則立法會豈不成為了他
發洩個人不滿、仕途不順的場所？反對派也不要跟
起哄，因為市民不會認同葛輝這種以公益眾益之

名發洩個人私怨為實的行為。而作為公職人員，也
不應因為不受重用就向船隻的甲板吐口水，這樣的
人將來還有誰會聘請？

大狀黨包攬官司、無事生非，利用法援代為埋單，納稅人

的公帑不但大量流入訟棍之手，香港與內地大批基建工程項

目以至其他關乎香港民生的工程卻一拖再拖，工人無工開，

建築師和設計師生意停頓，這整體的難以計數的巨大損失，

難道不正是由於訟棍黨為一己之利、一黨之利挑動而造成

的？
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■責任編輯：李逸燊、吳漢傑　

全國政協委員

是次調查首階段於上月3至10日進行，
訪問了1,038名市民，要求他們說出多至
10個最熟悉的政治團體，結果首5個團體
依次為民建聯、民主黨、社會民主連
線、自由黨及公民黨，而獲提名次數最
多的12個政治團體進入於上月23至31日
進行的第二階段調查，由1,033名受訪市
民就所有入選者以0至100分進行個別評
分，0分代表絕對不支持，100分代表絕
對支持，50分為一半半。

社民連評分跌至新低
調查結果發現對比3個月前，除民建聯

外，所有政團的評分全部出現跌勢，當
中職工盟、「支聯會」、民主黨、社民
連、公民黨的下跌幅度，更遠超於誤差
幅度，分別下跌7、5.8、5.6、4.6、4.1
分。在政黨排名方面，「支聯會」雖然
以51.7分再度排名榜首，但評分較今年2
月的上次調查下跌了5.8分，街工及工聯

會各上升三位排名第二和第三，職工盟
則下跌兩級排名第四，公民黨及民主黨
分別下跌一及四位排名第五及第七，民
協上升一級排名第六，民建聯及自由黨
名次互換分別排名第八及第九，社民連
繼續排名第十，其評分更跌至歷來新
低。

反映司徒華效應減退
民意研究計劃總監鍾庭耀在分析時表

示，反對派政黨民望全線下跌，相信是
受預算案和最低工資的爭議影響，當中
「支聯會」的跌勢，更反映出司徒華效應
已經減退。
政界中人則坦言，是次民調結果，足

證港人就反對派漠視基礎建設及內地融
合，甚至是利用最低工資擴大勞資對抗
和糾紛，深化社會矛盾的「政治手段」
感到反感。

■香港文匯報記者鄭治祖

3000醫護學者 聚港研專業發展

稱裝修疏忽
潘潔願負責

上「上亞厘畢道」
陳維安網聊賣書

僭建風暴「日日新鮮
日日甘」，有傳媒日前援

引地政總署的高空拍攝圖像為證，指出環
境局副局長潘潔買入大埔沙欄路村屋後，
天台的僭建物才出現，潘潔昨早回應事件
時仍無直接承認入伙後加建僭建物，只表
示要為買入單位裝修期間的疏忽負上責
任。
被問及是否因傳媒揭發才再出來交代

時，潘潔強調：「正如早幾個星期我回應
傳媒所講，關於寓所的情況責任在我，我
亦有責任做好，包括購入寓所裝修期間的
疏忽。（個僭建物在買的時候是有或好似
報道所講是之後加建上去呢？）責任在我
這裡，包括購入寓所後裝修期間的疏
忽。」正訪京的環境局局長邱騰華則指，
潘潔已就事件作了聲明，這是恰當的。

■香港文匯報記者 鄭治祖

特首辦facebook官網
「上亞厘畢道」上月開設

「時事Q&A」網上直播答問環節，全方位面
向網友，增進與市民溝通，頭炮嘉賓民政
事務局副局長許曉暉與網友暢論社企的表
現更獲得一致好評；本周五將邀請教育局
副局長陳維安於晚上7時，就坊間熱話的
「課本教材分拆定價」政策，及如何提供優
質而價錢合理的教學資源，回應學生、家
長、老師和其他市民的提問和意見。
課本教材分拆定價問題備受各界關注，

相信屆時必有不少家長、學生「質詢」陳
副局何以教科書價格不落，政府有何措施
協助減輕家長負擔。節目以廣東話進行，
歷時45分鐘；市民可登入「上亞厘畢道」
（www.facebook.com/UpperAlbertRoad）提交
問題，亦可在節目舉行期間即時提出。當
日若有問題未能現場回應，教育局會於節
目後在「上亞厘畢道」作綜合回覆。

■香港文匯報記者　鄭治祖

隨 多場選舉開戰在即，反對派政黨為保選票，多個月來分

頭出擊，既否決臨時撥款動議，亦反對財政預算案，更連環發

動所謂「反地產霸權」行動，策動司法覆核借環評報告叫停港珠澳大橋等大

型基建工程，企圖愚弄民意搶奪選票，不曾想「物極必反」激起港人強烈反

感。香港大學民意研究計劃最新民意調查顯示，反對派政黨上個月的民望全

線插水，當中兩大「巨頭」民主黨及公民黨的得分，分別大幅下跌5.6分及

4.1分，而以李卓人為首的職工盟及「支聯會」，亦因最低工資及反預算案成

為「眾矢之的」，評分嚴重下挫，分別下跌7分及5.8分，淪為政治「大輸

家」，失去過去9個月來的評分進帳。另一邊廂，民建聯則「人

氣大升」錄得2.5分的升勢，成為唯一民望上升的政治團體。

卓偉葛輝指控自相矛盾 續約不遂反咬舊主

弄巧成拙

共建民康

聲明恰當

關注分拆

愚民吸票惹反感
反對派民望齊插水


